

令和5年12月備前市教育委員会定例会会議録

公表版

1 開催日時 令和5年12月25日（月）  
開会 午前 9 時 30 分 閉会 午前 9 時 53 分

2 開催場所 備前市役所 6階 委員会室

3 会議区分 定例会

4 出席委員

議席番号	職 名	氏 名	出欠
1	委 員	高 取 睦	出
2	委 員	出 井 鉄 二	出
3	委 員	田 中 道 生	出
4	委 員	金 谷 美 圭	出

5 出席者

職 名	氏 名	出欠
教育長	松 畑 熙 一	出
副教育長	守 屋 孝 治	出
教育振興部長	石 原 史 章	出
社会教育部長	畑 下 昌 代	出
教育振興部次長	春 森 弘 晃	出
国際教育推進部副参与兼国際教育課長	丸 山 幸 宏	出
小中一貫教育課長	谷 口 健 一	出
社会教育部次長	江 見 清 人	出
教育総務課長	竹 林 伊久磨	出
地域教育課長	池 田 満 之	欠
教育D X推進課長	行 正 英 仁	出
幼児教育課長	文 田 栄 美	出
放課後子ども教育課長	出 射 詩 都	欠
図書館活動課長	小 橋 智 裕	出

6 付議事件 議案等付議事項のとおり

7 会議状況 議事録のとおり 傍聴人 あり 非公開 あり

8 署名委員 1 番 高 取 睦

9 書 記 教育総務課総務計画係長 森本 明美

議 案 等 付 議 事 項

区 分	案 件 名
報告第30号	学校・園の現状報告について
報告第31号	I B教育の取組について

午前 9 時 30 分 開会

**教育長** 12月、今年最後の教育委員会会議にご出席をいただきまして、ありがとうございます。それでは定例会を開会といたします。ただ今の委員の出席は全員であります。定足数に達しておりますので、令和5年12月備前市教育委員会会議定例会を開会といたします。

本日の教育委員会会議に傍聴を希望されている方がおられます。備前市教育委員会会議規則第15条の規定により、会議は公開することになっており、教育長の許可をもって傍聴を認めることにいたします。なお、議事、発言内容に係る委員会の協議は、申し合わせに沿って行います。

それでは、傍聴人の入室及び会議の傍聴を許可します。

委員並びに出席職員、そして傍聴人に申し上げます。教育委員会会議の議事等会議は、人事、争訟のほか、市議会の議決を経るべき事項の原案、個人・団体情報を公開することにより個人の権利利害を害するおそれのある事項、例示いたしますと、問題行動や児童生徒指導上の案件などにあつては、委員会の議決をもって、非公開といたします。非公開審議の事例は、かなり繁雑にありますので、あらかじめ、ご承知おき願います。委員会会議規則及び委員会申し合わせにより、議事内容や発言内容に関する指摘は、あらかじめ分かる場合は、教育長から発議し、そうでない場合は、発言途中であっても、委員並びに出席職員からの発言を認めますので、教育長にその旨を告げていただき、私から発議するなど所要の手続を行いたいと思います。

なお、会議を非公開とする旨の議決があつた場合、休憩中の委員会協議などの場合は、傍聴人は職員の案内に従い、速やかに退室していただきますようお願い申し上げます。非公開審議又は休憩中の委員会協議が終了し次第、あらためて入室を認め、ご案内いたします。以上、よろしくようお願い申し上げます。

それでは、議事に先立ちまして、11月定例教育委員会会議以降の教育行政の概要について報告をいたします。

11月22日、瀬戸内市で開催されました岡山県都市教育委員会教育長協議会に出席をいたしました。

11月23日、BIZEN音楽祭に参加しました。

11月24日、オンライン会議で開催された岡山県市町村教育委員会委員研修会に参加をいたしました。

11月26日、MOA美術館東備児童作品展の表彰式に出席をいたしました。

11月27日、28日の両日で、市内各保育園、認定こども園の園長面談を実施いたしました。就学前の子どもたちが元気良く楽しく遊ぶ活動を大切に、小学校への学びへとスムーズに移行していくことを重視してほしいと強調いたしました。

11月29日、岡山県立和気閑谷高等学校で開催された第2回学校運営協議会に出席をいたしました。生徒による地域協働探究活動発表を聴くとともに、今後の魅力ある教育活動について、委員による議論が活発に交わされました。

12月2日、市民センターで開催された「百姓の百の声」上映会と備前市人権教育・啓発研修会に参加をいたしました。

12月9日、オリックス・バファローズの頓宮裕真選手の凱旋講演会に参加をいたしました。

12月12日、株式会社ヨータイから、備前市にゆかりのある作家、眉村卓氏の作品を市内全中学校と図書館に寄贈していただく本を受領しました。

12月14日、クラレふれあい募金会から、備前市内全中学校へ希望する図書5万円分ずつを寄贈いただき、その贈呈式を行いました。子どもたちが本を読むことの楽しさや大切さを実感してほしいと強く思いました。

12月19日、岡山県立和気閑谷高等学校の探究学習発表会に参加をいたしました。特に3年生の発表について、興味深く拝聴をいたしました。

以上で、概要報告を終わります。

それでは、議事に入ります。

まず、1番 前回定例会会議録の承認ですが、令和5年11月定例会の会議録について、委員の皆さんにお気付きの点はございませんでしょうか。

**教育委員** （異議なし）

**教育長** ないようですので、令和5年11月定例会の会議録については承認することといたします。

次に2番 署名委員の決定ですが、今回は1番の高取委員にお願いをいたします。

次に3番 議案等付議事項のうち報告第30号については、会議規則第15条第1項第4号及び第6号に定める個人に関する情報を含む会議を公開することにより個人の権利利害を害するおそれ

のある事項及び会議を公開することにより教育行政の公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項に該当することから、非公開とするよう発議します。このことについて賛成の委員は、よろしいでしょうか。よろしくをお願いします。

**教育委員** (異議なし)

**教育長** 全会一致により非公開と決定いたします。それでは、これから非公開部分の審議になりますので、傍聴人は退室をお願いします。

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 【 ここから 非公開審議 】 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 【 ここまで 非公開審議 】 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

**教育長** それでは引き続き、報告第31号 IB教育の取組について、事務局から説明をお願いします。

**国際教育課長** IB教育の取組について、ご報告申し上げます。12月7日木曜日に小学校10校のPYP候補校、中学校5校のMYP候補校申請を完了いたしました。正式な候補校決定通知は、1月下旬から2月初旬に届くと思われませんが、すでに国際バカロレア機構より、各校にコンサルタントが割り当てられているとの連絡を受けております。今後は、コンサルタントとコミュニケーションを取りながら、認定校、IBワールドスクールの認定に向かって進めていくこととなります。この段階で、トライアルとして、IB教育の枠組みに沿った教育実践を行い、様々な要件を満たす必要があります。IBワールドスクールとして認定されるまでには、最短でも2年間を要します。これまでの実践を生かしながら、また、現行の学習指導要領の精神に則った形で、IB校として認定されるように、教育委員会全体で学校をサポートして参ります。なお、国際バカロレア機構の開発マネージャーより、自治体全体でのIB校への取組は日本のIB教育史上の快挙であり、今後、他の自治体からの注目を集めることになるだろうという激励をいただいております。報告は以上です。

**教育長** ありがとうございます。委員の皆さん、何か質問などございますでしょうか。

**教育委員** 先日、吉永中学校で、国際教育課長さんに来ていただいて、新1年生の説明会の打ち合わせということがありました。そこでPTA会長と先生方と、どういうことを説明するかというのを課長さんから説明いただきました。これは分かりやすいとか、分かりにくいかというのをすごく丁寧に説明していただきました。教育委員会側は皆さん研修されているし、内容をよく知っているの、これぐらいで大丈夫かなという風に思ってたんですけど、保護者としては初めてのこのことというのはとても不安なことがあって、初めての言葉というのにもちょっと抵抗があったりします。この前の課長さんとの打ち合わせは、これが分からないと言ったらこういう言葉に変えようとか、実際こういう言葉にしようかというのをすごく丁寧に

してくださいました。本当にそういう誰にでもわかりやすい説明とか丁寧な言葉が大事だなということを痛感しました。以上です。

**教育長** ありがとうございます。やはり教育委員会、学校関係者だけでなく、保護者、地域の人たちもよく理解してもらえるような、説明なり、いろいろな協力をしていただけるように努力をすべきだと思います。ありがとうございました。

その他、何かございますでしょうか。

**教育委員** (質問なし)

**教育長** 予定どおり進行して、先ほど説明がありましたように、候補校申請も終わって、あと正式の候補校としての認定を受けるのを待っている状況であります。認定されるまでは公式に発表できないので、準備をしているという段階であります。できるだけ多くの人に、また、最後に課長から付け加えて報告があったように、日本の協会の方からも大変大きな激励といろいろな協力をいただいているということで、我々も一つの励みにしながら、IB教育の前進に努力したいと思っております。

特にその他ございますでしょうか。

**教育委員** (質問なし)

**教育長** それでは、続いて、議事4番 次回の教育委員会会議の決定ですが、事務局案を説明願います。

**教育総務課長** それでは、令和6年1月の定例会につきましては、1月29日月曜日午前9時30分から、市役所6階委員会室で開催することを提案いたします。また、2月定例会につきましては、若干早いですが、2月13日火曜日午前9時30分からの予定とすることをご提案します。以上です。

**教育長** 次回定例会は1月29日月曜日の9時半から、この6階委員会室。よろしいでしょうか。

**教育委員** (異議なし)

**教育長** ご予定よろしく申し上げます。それでは、次回教育委員会会議定例会、1月29日月曜日午前9時30分から、市役所6階委員会室で開催をいたします。また、2月の定例会は、2月13日を予定しておりますので、予定くださいますようお願いいたします。

次に5番 1月の行事予定及び共催・後援予定が事務局より提出されていますので、ご確認をお願いします。

その他、何かありますでしょうか。

**幼児教育課長** 幼児教育課の方からお知らせいたします。前回の会議で報告させていただいておりました、住友生命の絵画コンクールの受賞につきまして、金賞とお伝えしておりましたが、この度正式な通知がご本人さん宛てに届きまして、銀賞ということでした。ゴールドでなくシルバーだったということです。展示の内容につきましては、前回報告のとおり、変更はございませんけれども、賞の方が訂正ということで報告です。以上でございます。

**図書館活動課長** 私の方からは、図書館活動課以外の課の案件になりますが、2件報告させていただきます。

まず、地域教育課から原稿を預かっておりますので、代読させていただきます。本日の資料の最後に施設再編計画案、リフレセンターびぜん及び伊部公民館関係ということで、資料も添付してありますが、現在、伊部公民館は築60年を超えていて、2階建てで耐震性もなく、雨漏りもしていることなど、地域からは建替え若しくは別の建物にとのご要望があります。また、リフレセンターびぜんは築32年が経過していて空調などの修繕は発生しているものの、まだ利用できるものと判断しています。そのようなことを踏まえた上で、地域からの要望に応え、現伊部公民館をリフレセンターびぜんに移転するというものです。時期としては令和6年4月を予定しています。別紙の計画案の資料では、移転ではなく移管と記載されていますが、これは建物、施設の管理が移管されるという意味合いでの表記で、公民館としては移転であり、移転先の建物、施設の管理が移管されるということです。なお、スケジュール及び施設管理における詳細につきましては、今後、関係各所と協議を重ねていきますので、一部変更などがあることもあります。基本的にこの予定で進めていきたいと考えています。以上です。

それからもう1点、新図書館建設の基本設計完了につきまして、11月より市長部局の所属となりました図書館事業推進課所管の内容ではありますが、図書館活動課が代理で報告させていただきます。新図書館の建設について、基本設計が完了しました。基本設計書の概要版について、本日、12月25日に市のホームページで公開しますのでご覧ください。公開案内につきましては1月の広報びぜんにも掲載します。今後は、全ての市民が多様に使うサードプレイス、市民参加でまぶしい図書館を目指し、協働で考えて造っていくためのワークショップ等、企画、開催を検討しています。以上です。

**教育長** 2件、代理での報告がありましたが、何かご質問、その他ございますか。

**教育委員** (質問等なし)

**教育長** その他、委員の皆様から何かございますか。

**教育委員** これから学校が冬休みに入るということで、年末年始など学校が休みの日の場合の、火災とかは誰が見ても分かると思うんですけど、水道管の破裂ですとか、不審者の往来とか、そういった対応策はあるのでしょうか。また、学校長に報告とかはよろしいのでしょうか。その辺の対応をお知らせしていただきたいと思います。

**教育総務課長** 水道管の破裂ということでございますが、学校内での水道管の凍結なり、そういったことの対応の依頼は、教育総務課の方から各学校にメール等でしております。

**小中一貫教育課長** 不審者との関係でございますが、基本的には学校の方が閉庁となりましたら、警察へすぐ通報というような形になるかと思えます。ケースによっては警察の方から市教委、小中一貫教育課の方へ連絡が入ってきて、校長とも必要に応じて連携を取りながら対応していくような形を考えております。施設面に不審者が侵入した場合、警備会社の方とも連携を

しておりますので、そちらの方にセンサーが反応すればすぐ連絡が行き、警察とも連携して対応に当たるといようなことにもなっておりますので、付け加えさせていただきます。

**教育長** 警備関係と警察、両方ですね。

その他、ございますか。

**教育委員** (質問等なし)

**教育長** それでは、ないようですので、以上で12月の教育委員会会議定例会を閉会といたします。皆様お疲れさまでした。ありがとうございました。

午前 9 時 53 分 閉会

備前市教育委員会会議規則第16条第2項の規定により、下記に署名する。

会議録署名委員      教育長

委 員